

Haushaltsrede für 2020/2021 - Freie Wähler Wetzlar - FrkV Boch

Sehr geehrter Herr Stadtverordnetenvorsteher Volk,
sehr geehrte Damen und Herren,

Auch wenn die vorangegangene Rede der Opposition schon den Wahlkampf spüren lässt, so möchte ich doch kurz die Erstellung eines Haushaltes beleuchten.

Ein Haushalt aufzustellen, der dann auch noch ausgeglichen ist und die erforderlichen Rahmenbedingungen einhält, zeugt nicht nur von Kompetenz, sondern auch von einer gut arbeitenden Verwaltung. Daher einen herzlichen Dank an alle Beteiligten.

Fast gleichbleibende Einnahmen aus Steuern und Abgaben einerseits, aber stetig wachsende Ausgaben, besonders in den Pflichtbereichen wie Kinderbetreuung, Jugendhilfe und Personalaufwendungen, andererseits, zwingen uns in ein enges Korsett und lassen kaum Spielraum für die Entwicklung der Stadt.

Es ist zwar verständlich, dass von vielen Seiten Wünsche geäußert werden, doch sie alle zu erfüllen ist nicht möglich. Dennoch ist es uns gelungen richtungsweisende Punkte aufzunehmen. Besonders im Finanzhaushalt kann nun einiges angestoßen werden.

Natürlich hätten wir auch gerne ein Füllhorn über all unsere Wünsche ausgeschüttet, doch leider ist es nicht Weihnachten und man kann auch als Stadt nicht einfach benötigtes Geld nachdrucken. Man muss sich auf die vorgegebenen und wichtigen Aufgaben beschränken und dennoch die ganze Stadt mit Ihren vielfältigen Bedingungen berücksichtigen, um einen zukunftsweisenden Haushalt zu gestalten.

Natürlich ist es ein Anrecht der einzelnen Oppositionsparteien ihre eigenen Schwerpunkte setzen zu wollen. Doch auch sie haben alle schon mit anderen Fraktionen zusammen Regierungsarbeit geleistet und kennen das harte Ringen um die verschiedensten Haushaltspositionen.

Auch wir haben es uns in der Koalition nicht leichtgemacht und viele Punkte gegeneinander abgewogen, bis ein allseits akzeptiertes Ergebnis erreicht wurde.

Auch wir werden uns weiterhin bemühen z.B. Landesmittel zu aktivieren, Interessen der Stadt gegenüber dem Land und Bund angemessen zu vertreten oder stadteigene Verträge kostengünstig zu gestalten.

Doch alles in allem haben wir, mit den jetzt vorliegenden Haushalten, gute, richtungsweisende und zukunftsorientierte Haushalte aufgestellt. Wir, von den Freien Wähler Wetzlar, werden und würden uns daher freuen, wenn alle Fraktionen den vorliegenden Haushalten zustimmen.

Sehen wir darin nicht nur einen Kompromiss, sondern auch viele Wünsche und Ideen verwirklicht. Wir von den Freien Wähler Wetzlar stimmen auf jeden Fall den vorliegenden Haushalten zu.